

Sheinbaum llama al republicano por el triunfo y confía en buena relación

Relación bilateral. La mandataria asegura que su gobierno se encuentra listo para hacer frente a las amenazas del virtual presidente electo de EU de imponer aranceles si no se frena el flujo migratorio

G. VELA Y J. GONZÁLEZ
CIUDAD DE MÉXICO Y ESCUINTLA

La mandataria Claudia Sheinbaum tuvo una llamada telefónica cordial con el virtual presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, dos días después de que el republicano ganó las elecciones presidenciales, en la que coincidieron sobre buena relación que habrá entre ambas naciones.

“Tuvimos una llamada muy cordial con el virtual presidente electo Donald Trump en la que hablamos de la buena relación que habrá entre México y Estados Unidos”, señaló.

Antes, en la conferencia de prensa en Palacio Nacional, destacó que el objetivo de la llamada era felicitar al empresario por su victoria electoral.

“Envié una carta formal que ayer mismo llegó a sus manos, espero por lo menos a su equipo, y también planteamos, pues felicitarlo personalmente.

“Nos informaron que a las 9:30 de la mañana, acabando la conferencia, podamos prepararnos con la intérprete para hacer esta llamada, que es una llamada cordial de felicitación y ya habrá momento para platicar todos los temas de la agenda bilateral”.

Sheinbaum sostuvo que su gobierno tendrá una buena relación con la administración de Donald Trump: “Ayer hice la felicitación, una vez que fue público el reconocimiento de la candidata, la vicepresidenta Kamala Harris, el reconocimiento de Trump, como el presidente electo, como el ganador de la elección en EU.

“Ya no hacía falta esperar a los procedimientos de su colegio electoral, sino que ya había sido reconocido entonces en ese momento le felicitamos y va a haber una buena relación”, expuso.

Apuesta por el diálogo

Antes, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México está preparado en caso de que Trump cumpla las amenazas que realizó contra el país durante el proceso electoral.

La mandataria confió en que, si hay alguna problemática con la próxima administración de Trump, se resolverá mediante el diálogo y destacó que México está sólido y unido frente a los amagos del próximo presidente de EU.

“Hay diálogo con Estados Unidos y con Trump, y si hay su problemática, la vamos a saber resolver. Entonces no creo que estas declaraciones ayuden, estamos preparados, México está sólido frente a estos temas, siempre vamos a estar unidos los mexicanos, y vamos a enfrentar las problemáticas que se puedan llegar a presentar.

“Evidentemente con el diálogo, pues esperamos que sea un proceso de colaboración y si no lo iremos enfrentando, estamos preparados para ello y con mucha unidad”, resaltó.

El 4 de noviembre Trump amagó con imponer aranceles comerciales extraordinarios en caso de que Sheinbaum no tome medidas para frenar el flujo de migrantes y drogas hacia territorio estadounidense.

Ayer, la Presidenta explicó que México tiene una estrategia integral —creada en el sexenio anterior y fortalecida en este gobierno— para detener la migración de centroamericanos y mexicanos hacia Estados Unidos.

Recordó que esta estrategia permitió reducir 75 por ciento del flujo migratorio en la frontera norte del país de diciembre de 2023 a octubre de este año.

“Tiene que ver con el rescate de migrantes frente a situaciones adversas que se puedan presentar a lo largo del territorio. Tiene que ver con permisos que se daban en la Ciudad de México y hacia el norte, de lo que se llama CBP, y que ahora se dan en el sur, tiene que ver con los albergues, así como la incorporación de migrantes en México al mercado laboral, es una estrategia integral.

“Recuerden que México sigue invirtiendo, y lo vamos a seguir haciendo como un ejemplo, en Centroamérica, apoyando más que invirtiendo, apoyando a jóvenes para que no tengan que salir de sus lugares de origen, entonces una estrategia integral que en 2024 permitió la disminución de 75 por ciento de la llegada de inmigrantes a la frontera norte”.

Agregó que en su gobierno se renovará el Instituto Nacional de Migración, el cual estará a cargo del actual gobernador de Puebla, Sergio Salomón.

Avanzan caravanas

Cerca de 20 kilómetros avanzaron las dos caravanas de migrantes centroamericanos y sudamericanos que buscan llegar a Ciudad de México para tramitar el documento de asilo a través de la aplicación de la CBP One.

Un grupo de migrantes salió de Tapachula y llegó alrededor de las 13 horas a la cabecera municipal de Escuintla, en la región de la Costa Grande, Chiapas. Ahí mismo elementos de Protección Civil del estado los brindaron los primeros auxilios. —

La morenista anuncia la renovación del Instituto Nacional de Migración





La titular del Ejecutivo también envió una carta de felicitación al magnate. CUARTOSCURO



Los indocumentados se dirigen hacia Ciudad de México. DANIEL BECERRIL

